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1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыре зафиксировали случаи самовоспламенения керосина 
На Таймыре зафиксировали случаи нетипичного воспламенения керосина, 

поставляемого тундровикам по закупкам органами местного самоуправления. Просьба 
разобраться в этом вопросе поступила из авамской тундры депутату Законодательного 
собрания края. 

Охотники, оленеводы и рыбаки, ведущие кочевой образ жизни, пожаловались депутату 
Заксобрания от Таймыра Сергею Сизоненко на некондиционный керосин. Топливо 
необходимо для освещения балков и чумов и для работы бытовых приборов. 
Самовоспламенение керосиновой лампы в тундре едва не стало причиной пожара 
передвижного жилища одного из промысловиков.  

Таймырцы спрашивают, почему поставляемый в рамках муниципального контракта 
керосин так разительно отличается по качеству в зависимости от партии. Специалисты 
считают, что с высокой долей вероятности керосин на Таймыр отгрузили не осветительный, а 
авиационный, которого на рынке значительно больше. По существующим нормативам на 
Север для бытовых нужд должны поставлять осветительный керосин марки КО-25. Число 
поставщиков этого сорта в России ограниченно, рассказали в пресс-службе Законодательного 
собрания. 

По мнению экспертов, налицо грубое нарушение федерального закона о контрактной 
системе. Депутат Сергей Сизоненко обратился к краевую прокуратуру с просьбой проверить 
поставщиков керосина и соответствующее качество поставляемой северянам жизненно 
важной продукции. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Глава Дудинки посетил Левинские Пески 

Глава города Дудинки Юрий Гурин первого февраля совершил рабочую поездку в 
поселок Левинские Пески. В поездке главу города сопровождал главный специалист по 
вопросам обеспечения жизнедеятельности поселков Дмитрий Павлов. В ходе визита Юрий 
Гурин осмотрел помещение территориального отдела администрации, сельский дом культуры 
и дизельную. 

Главу Дудинки интересовали вопросы качества предоставления услуг в сфере культуры 
и обеспечение потребителей электроэнергией в период низких температур. 

Так, при посещении сельского дома культуры работники СДК обратили внимание 
руководителя территории на качество полов и состояние сцены в центральном учреждении 
культуры поселка. Осмотрев объект, глава отметил необходимость проработки вопроса 
проведения текущих ремонтов в летний период 2023 года. Кроме этого, в ходе осмотра 
помещения, жительница поселка поинтересовалась ходом рассмотрения ее обращения по 
вопросу предоставления жилья в городе Дудинке. Юрий Гурин проинформировал, что вопрос 
рассмотрен и при предоставлении пакета документов жилье будет предоставлено. 

В ходе осмотра дизельной ООО «Потапово», работник организации сообщил, что в 
период низких температур воздуха электроснабжение поселка осуществлялось без сбоев: из 
четырех дизельгенераторов работал один, три находились в резерве для оперативного 
переключения в случае возникновения внештатной ситуации. Важный вопрос ремонтов 
печного отопления в поселке, затронул начальник территориального отдела администрации 
города в поселке Левинские Пески Игорь Берлизов. 

По возвращении в Дудинку глава поручил руководителям профильным служб произвести 
расчеты и представить предложения по проведению текущих ремонтов полов и сцены в 
сельском доме культуры, ремонту печного отопления жилфонде. 
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В Дудинке пройдет турнир по боксу памяти Виктора Крауса 
С 3 по 5 февраля в Центре силовых видов спорта МАУ «Дудинский спортивный 

комплекс» состоится XXIX традиционный турнир по боксу памяти мастера спорта СССР по 
боксу Виктора Крауса. В соревнованиях примут участие порядка шестидесяти спортсменов из 
Норильска, Талнаха, Кайеркана, Оганера и Дудинки. Бои пройдут по олимпийской системе, 
согласно которой победитель проходит в следующий раунд, а проигравший выбывает из 
соревнования. 

Турнир памяти Виктора Крауса проводится в Дудинке ежегодно с целью популяризации, 
пропаганды и развития бокса, а также увековечивает память первого Мастера спорта по боксу 
на Таймыре. Организатором соревнований выступает Комитет культуры, молодежной 
политики и спорта администрации Дудинки. 

 
Грузы для визит-центра вновь отправились в Усть-Авам 

Проектный офис развития Арктики продолжает проект строительства туристического 
визит-центра на Таймыре. В конце января-начале февраля от причала Валек в поселок Усть-
Авам отправились несколько грузовых машин со строительными материалами для объекта.  

В сентябре этим материалы не удалось доставить из-за неподходящих навигационных 
условий – барже с грузом пришлось вернуться. Поэтому зимой, пока тундра и реки в ней 
скованы холодом, грузы будут доставлены наземным способом. Им предстоит преодолеть 
380 км по зимнику. 

В Усть-Авам отправлены каркас здания, кровельные материалы, отопительный котел, 
материалы для водоснабжения и проведения электричества, забор, а также бытовая техника, 
мебель и строительные инструменты. 

Специалисты ПОРА надеются завершить основные строительные работы в 2023 году, 
рассказал глава таймырского подразделения Проектного офиса развития Арктики Андрей 
Иванов. «Нас часто спрашивают, зачем строить визит-центр в таком удаленном месте. Но мы 
считаем, что это точка трансформации. Пусть даже он не все время будет заполнен, пусть 
группы будут не такие многочисленные, но к нам постоянно приходят запросы, например, от 
телевизионщиков – помогите разместиться, чтобы снять те красоты Таймыра, которые 
находятся вдали от цивилизации, снять удаленные поселки. Я считаю, что со временем 
должны появиться и другие подобные точки притяжения, ведь у Таймыра огромный 
потенциал для туризма», – говорит Андрей Иванов. 

В августе 2022 года в Усть-Авам была доставлена первая партия стройматериалов для 
визит-центра более чем на 3 млн рублей. 

Постройка визит-центра для развития туризма, который создаст рабочие места для 
представителей коренных малочисленных народов Таймыра, является частью программы 
поддержки коренного населения полуострова, которая реализуется компанией «Норникель». 
Это позволит создать в поселке и в таймырской тундре постоянные и сезонные рабочие 
места. Проектный офис развития Арктики выступает оператором строительства. 

goarctic.ru 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

Депутат Государственной Думы Российской Федерации Алексей Веллер осмотрел 
объекты реновации Норильска 

Депутат оценил успешную реализацию программы по установке тёплых остановочных 
павильонов. 

«В Норильске много лет все говорят о тёплых остановках, о том, что их нужно сделать, и 
сейчас, наконец-то, эта проблема решена», — отмечает Алексей Веллер. 

Глава города Дмитрий Карасев рассказал, что реализация программы по установке 
тёплых остановочных павильонов собрала много положительных отзывов норильчан: «В этом 
году мы хотим их ещё немного доработать. Установим в каждый павильон кнопку 112, по 
третьей камере, которая будет снимать вход с улицы. В больших павильонах сейчас 
прорабатываем с предпринимателями возможность установки кофематов». 
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Также градоначальник рассказал, что помимо сведений, размещённых на 
информационных панелях в тёплых остановках, в данный момент находится в разработке 
онлайн-приложение, которое позволит норильчанам отслеживать в режиме реального 
времени движение автобусов и время их прибытия. 

Президент Союза городов Заполярья и Крайнего Севера высоко оценил темпы установки 
тёплых остановочных павильонов в Норильске. 

«Изначально контракт на установку отапливаемых павильонов был заключён на 2022-
2023 год, но выполнен с опережением сроков в полном объёме в 2022 году. Также 
дополнительно планируется установка отапливаемых павильонов на межрайонных проездах 
Талнах — Норильск – Кайеркан – Оганер и в промышленных зонах», — пояснил глава города. 

Алексей Веллер заверил, что поделится с коллегами Союза городов Заполярья и 
Крайнего Севера опытом Норильска по реализации на территории Арктической зоны такого 
успешного проекта. 

«Заполярная правда» 
 

Для норильчан вновь сыграет маэстро Курентзис и его оркестр 
Маэстро Теодор Курентзис и оркестр MusicAeterna выступят в Норильске на сцене 

Заполярного театра драмы им. Вл. Маяковского. 1 марта камерный состав оркестра исполнит 
сочинения композиторов XIX–XX веков. 

Произведения выстроятся в единый сюжет. Зачином истории послужит поздний шедевр 
Петра Чайковского с мотивом воспоминаний о прекрасном, но ушедшем времени. Ему 
ответит опус современного классика Арво Пярта – меланхоличное воспоминание о классике 
как таковой, рассказали «Северному городу» в Красноярской филармонии. 

В «Маленькой Данелиаде» Гии Канчели, основанной на музыке к кинофильмам «Кин-дза-
дза» и «Слезы капали», трагизм бытия и тоска по прошлому будут побеждены иронией, столь 
ценимой Дмитрием Шостаковичем – его музыка также прозвучит в программе. 

Теодор Курентзис – основатель и художественный руководитель оркестра и хора 
MusicAeterna, девятикратный лауреат российской театральной «Золотой маски», обладатель 
премии KAIROS, командор ордена Феникса и кавалер ордена Дружбы. 

MusicAeterna – один из самых востребованных российских оркестров, постоянно 
расширяющий границы своих творческих возможностей в области старинной музыки в 
исторически информированном исполнении, академической классики и современной музыки. 
Оркестр участвует в международных фестивалях за рубежом, фестивале искусств «Дягилев. 
P. S.» в Санкт-Петербурге, мультижанровом Дягилевском форуме в Перми. 

«Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Физкультуре и спорту в Красноярском крае добавят более 330 миллионов рублей 
Финансирование региональной государственной программы «Развитие физической 

культуры и спорта» будет увеличено на 336 миллионов рублей. Такое решение было принято 
в ходе заседания правительства Красноярского края. Об этом в своем телеграм-канале 
рассказал министр спорта региона Денис Петровский. 

Предусматривается увеличение объема программы на сумму 336,9 миллиона рублей, в 
том числе 100,4 миллиона рублей – это средства федерального бюджета. Важно, что объем 
финансирования позволит достигать поставленных целей – вовлекать все больше и больше 
жителей края в занятия физической культурой и спортом, – отметил Денис Петровский. 

НКК 
 

В Красноярском крае изымают больше 200 видов опасных китайских игрушек 
Красноярская компания ООО "Авангард М-16" изымает из оборота больше 200 видов 

игрушек и больше 100 других хозяйственно-бытовых товаров. Об этом сообщает 
Роспотребнадзор по краю. 
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Ранее ведомство выявило, что завезенные фирмой в Россию из Китая 
игрушки не соответствуют требованиям ТР ТС (из 200 игрушек только одна прошла 
лабораторные испытания) и обратилось в суд с требованием прекратить продажу товаров.  

Компания составила составила программу мероприятий по предотвращению причинения 
вреда, связанного с обращением продукции. Она проинформировала потребителей о 
прекращении действия сертификата соответствия на товары и теперь изымает их, чтобы 
уничтожить. 

Северный край 
 

Размер рекомендованного дохода для ипотечников в Красноярском крае снизился на 
2,5% 

В целом по России снижение оказалось больше, но итоговая сумма все равно остается 
больше прошлогодней. 

В декабре 2022 сумма рекомендованного семейного дохода для комфортного 
обслуживания ипотеки в Красноярском крае составила 79 303 рубля в месяц, что на 2,5% 
меньше, чем было в марте этого года, когда был зафиксирован пик роста этого показателя. 

Это вторая «цена» ипотеки в Сибири. Дороже всего она в Новосибирской области — 82 
856 рублей (+2% к марту 2022). На третьем месте идет Иркутская область — 79 286 рублей (-
0,7%). 

В среднем по России снижение составило 6,6% (к марту 2022). В итоге конечная сумма, 
которой ежемесячно должно располагать домохозяйство, чтобы комфортно обслуживать 
ипотеку, равняется 80,7 тыс. рублей. При этом, по сравнению с декабрем 2021, она все еще 
остается выше — на 3,9%. 

ДК 
5. СМИ о России 

 
Путин: Нам снова угрожают немецкими танками Leopard и собираются воевать с 
Россией на земле Украины руками последышей Гитлера 

В четверг, 2 февраля, президент Владимир Путин в Волгограде принял участие в 
праздничных мероприятиях, посвященных 80-летию победы Красной армии в Сталинградской 
битве. Глава государства поздравил жителей города с разгромом фашистов и подчеркнул, 
что это было сражение за существование истерзанной, но непокоренной страны. Сталинград 
навечно стал символом несокрушимости нашего народа, отметил Путин. По словам 
президента, тогда были разгромлены нацисты и их приспешники из покоренной Европы. Но 
сегодня идеология нацизма в современном обличье вновь создает угрозы безопасности для 
страны, и у России есть чем на это ответить, заявил он. 

…Выступая на торжественном концерте, Владимир Путин поздравил жителей 
Волгограда с годовщиной. Президент подчеркнул значение этого события как для истории 
страны, так и всего мира. "Это сражение было не просто сражением за город. На кону стояло 
само существование истерзанной, но непокоренной страны, определялся исход не только 
Великой Отечественной, но и всей Второй мировой войны. И это чувствовал и осознавал 
каждый и в окопах, и в тылу. Мы, как это уже не раз бывало в нашей истории, сплотились в 
решающей схватке и победили. Сталинградская битва по праву вошла в историю как 
коренной перелом в Великой Отечественной войне", - сказал он. "Вместе с разгромом 
крупнейшей группировки вермахта и его сателлитов была повержена воля всей гитлеровской 
коалиции", - заявил президент, добавив, что на стороне нацистов воевали представители 
многих покоренных народов Европы. Так, он отметил, что после Сталинграда "европейские 
вассалы" стали искать пути ухода от ответственности. "Стали лихорадочно искать пути, как 
бы сбежать, как уйти от ответственности, а всю вину свалить на прежних своих хозяев", - 
сказал он. 

Путин подчеркнул, что Сталинград навечно стал символом несокрушимости России и ее 
народа. Сейчас идеология нацизма в современном обличье вновь создает прямые угрозы 
безопасности России. "Мы вновь вынуждены давать отпор агрессии коллективного Запада", - 
сказал глава государства. "Невероятно, но факт: нам снова угрожают немецкими танками 
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Leopard, на борту которых кресты, и вновь собираются воевать с Россией на земле 
Украины руками последышей Гитлера, руками бандеровцев", - продолжил Путин. Президент 
заявил, что те, кто втягивает европейские страны, в том числе и Германию, в новую войну с 
Россией и рассчитывают одержать над ней победу на поле боя, не понимают, что 
современная война с Россией будет для них совсем другой. "Мы свои танки к их границам не 
посылаем, но у нас есть, чем ответить, и применением бронетехники дело не закончится. Все 
должны это понимать", - предупредил Путин. 

Те, кто угрожает России, не понимают простую истину, считает президент. "Весь наш 
народ, все мы росли и с молоком матери впитали в себя традиции нашего народа - поколения 
победителей, которые своим трудом, потом и кровью создали нашу страну и передали ее нам 
в наследство", - сказал он. Путин отметил, что стойкость защитников Сталинграда для 
российского воинства, для всех жителей страны - важнейший морально-нравственный 
ориентир. "И наши солдаты и офицеры верны ему", - подчеркнул президент. 
Преемственность поколений, нашим ценностям, традициям отличает Россию и делает ее 
народ уверенным в себе и в своей правоте, отметил Путин. 

В Волгограде президент также провел встречу с представителями общественных 
патриотических и молодежных организаций.  

…В ходе разговора участники встречи отмечали активность западной пропаганды в 
информационной и культурной сфере, а также важность того, чтобы Россия с помощью 
фильмов, медийных продуктов доносила свою позицию. Путин в ответ заметил, что всегда 
кто-то боролся с Россией, в том числе используя информационное поле. Сейчас, по словам 
президента, идет обострение на фоне спецоперации, а целевая аудитория - молодежь. 
"Некоторые говорили: как скучно жить на свете, когда никто не борется с Россией. Это не 
шутка, это высказывания конкретных политических деятелей прошлого и западных стран. Так 
было всегда, а это всегда сопровождалось таким полем боя, или такой сферой 
противоборства, как информация, информационное поле. Это было, повторяю, всегда, на 
протяжении всей нашей истории", - заявил Путин. "И всегда нужно было оказывать 
соответствующее противодействие этой попытке дезориентировать наших людей, наших 
граждан, особенно и почти постоянно главной целевой аудиторией этого воздействия была 
молодежь", - добавил он. Президент подчеркнул, что участникам специальной операции 
важно общаться с молодыми людьми страны, а также принимать участие в различных 
мероприятиях в школах и университетах. 

…Участники встречи также обратили внимание, что сейчас на Западе и даже в Германии 
пытаются девальвировать подвиг советского народа в победе над фашизмом. Путин в свою 
очередь заметил, что рядовые граждане ФРГ помнят, что первыми жертвами нацизма в 
Германии были антифашисты. "И то, что такая память сохраняется - это очень хорошо - у 
простых граждан. К сожалению, у сегодняшних элит, судя по всему, память эта 
выветривается", - сказал он. Путин отметил, что простой гражданин Германии с уважением 
относится и к России, и к тем героям, которые победили нацизм. 

В ходе встречи президенту также рассказали интересную историю о том, как Украина 
торгует плодородным слоем почвы, а немецкий фермер нашел в ней награду времен ВОВ. 
Путин заявил, что факты продажи плодородного слоя земли с Украины, как и леса-кругляка, 
есть. "Не знаю, кто и когда занимался продажей плодородного слоя земли с Украины, хотя 
такие факты есть. И лес-кругляк там продают, хотя его не так много, не как в Сибири. Там уже 
скоро все Карпаты лысыми останутся", - отреагировал президент. "Это их дело. Но я не могу 
себе представить, что землю продают вместе с останками человеческими, это просто в 
голове не укладывается", - заключил Путин. 

Мы свои танки к их границам не посылаем, но у нас есть, чем ответить, и применением 
бронетехники дело не закончится. Все должны это понимать 

Завершая встречу, Путин заявил, что главная задача - это обеспечить сохранение 
России, создать условия для ее развития и укрепления. "И эта задача безусловно будет 
решена. Но одна из составляющих работ для достижения этой общей цели - это, конечно, 
возрождение, сохранение исторической памяти", - заключил президент. 

Российская газета 
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Песков заявил, что РФ полнее подключит свой потенциал в ответ на поставки 
Западом вооружений Киеву 

По мере наращивания Западом поставок новых вооружений на Украину Россия будет все 
полнее задействовать свой потенциал для ответа в ходе СВО, заявил пресс-секретарь 
президента РФ Дмитрий Песков. 

В четверг журналисты попросили Пескова прокомментировать выступление президента 
РФ Владимира Путина на концерте в Волгограде, спросив, что означает заявление, что 
России есть чем ответить на поставки западной бронетехники Украине? 

"Что у России потенциал, и по мере того, как появляются поставленные коллективным 
Западом новые вооружения, Россия будет задействовать полнее имеющийся у нее 
потенциал, для того, чтобы ответить в ходе специальной военной операции", - сказал Песков. 

INTERFAX.RU 
 

В Россию перестали импортироваться лишь 8% наименований лекарств 
В прошлом году зарубежные компании перестали поставлять в Россию лишь 99 

международных непатентованных наименований (МНН) лекарств, свидетельствуют данные 
аналитической компании RNC Pharma. Это примерно 8% от всех поставленных в 
предыдущем году наименований препаратов, пишут "Ведомости". 

В перечне препаратов, поставки которых прекратились в прошлом году, есть и не 
зарегистрированные в России лекарства. Они периодически ввозились в страну для лечения 
коронавирусной инфекции или по каким-то другим причинам, объясняет директор по 
развитию RNC Pharma Николай Беспалов. 

В то же время в Россию начали поставляться 93 новых МНН, но по действующему 
веществу они, согласно данным RNC Pharma, никак не пересекаются с теми препаратами, 
импорт которых был прекращен. 

Общий же объем импорта лекарств в Россию по итогам 2022 г. сократился на 9%, 
составив 1,7 млрд упаковок. При этом в денежном выражении он вырос на 6% - до 838,9 млрд 
руб. Из транснациональных фармкомпаний сильнее всего объем поставок лекарств в 
натуральном выражении снизился у японской Takeda, у которой есть завод в России. В 2022 г. 
она ввезла в Россию 4,7 млн упаковок, а это на 57% меньше, чем было годом ранее. 

Учитывая прошлогодние проблемы с логистикой, показатели по импорту тем не менее 
можно считать позитивными для российского рынка, резюмирует Беспалов. Он объясняет, что 
в целом в стране не было глобального провала с поставками лекарств, а ассортимент 
препаратов и приемлемое число игроков удалось сохранить. Часть препаратов, которые с 
прошлого года перестали ввозиться в Россию, можно заменить российскими аналогами. 

По данным RNC Pharma, в прошлом году полностью прекратили поставки в Россию 28 
фармпроизводителей. В то же время в 2022 г. импортировать в Россию свою фармпродукцию 
начали 30 компаний, из них 7 делают это через отечественных фармпроизводителей. 

Финмаркет 
 

«Госуслуги»: прием заявлений на загранпаспорта нового образца временно 
приостановлен 

Портал «Госуслуги» приостановил прием заявлений на выпуск загранпаспортов нового 
образа. Об этом говорится на сайте «Госуслуг». 

По информации портала, заявления на оформление загранпаспортов нового образца не 
принимаются со 2 февраля. «Прием заявлений на выпуск загранпаспортов нового образца с 
электронным носителем информации временно приостановлен. Если вы уже подали 
заявление на загранпаспорт нового образца через портал госуслуг, дождитесь ответа от 
ведомства по заявлению и действуйте согласно инструкции в ответе», — говорится в 
сообщении. 

В случае, если пользователь подал заявление через МФЦ, то по всем вопросам ему 
необходимо обратиться по месту подачи заявления. 
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Ранее МВД сообщало, что за 2022 год было выдано 5,4 млн загранпаспортов. 
Показатель превысил на 1,5 млн данные за аналогичный период 2021 года. С января по 
декабрь 2022 года было оформлено 5 413 374 загранпаспорта. 

«Газета» 
 

Дыра в бюджете России может достигнуть 6 триллионов. Высокие скидки на российскую 
нефть заставят искать новые источники доходов 

Размер дисконта на российскую нефть продолжает увеличиваться и уже превысил 40%, 
отчитывается Минфин. Российское черное золото продается на 20 долл. дешевле бюджетных 
ориентиров. В прошлом году российский Минфин запланировал бюджетный дефицит на 2023 
год в размере почти 3 трлн руб., или около 2% ВВП. Однако эксперты видят риски увеличения 
бюджетной дыры до 6 трлн руб. Пока дисконт на российскую нефть не стабилизируется, 
прогнозировать размер дефицита практически бесполезно, признают экономисты. 

Средняя цена на нефть марки Urals в январе 2023 года сложилась в размере 49,48 долл. 
за баррель, что в 1,7 раза меньше, чем годом ранее, сообщает Минфин. При этом средняя 
цена нефти марки Brent в том же январе держалась на уровне 84 долл. за баррель. 

Таким образом, дисконт при продаже российского сорта Urals к среднемировым ценам 
Brent в начале года составлял около 35 долл., или 41%. 

Ситуация с добычей нефти и ее экспортом из России стабильна, несмотря на введенные 
Евросоюзом и странами G7 санкции, заявил вице-премьер РФ Александр Новак. Скидки на 
российскую нефть действительно остаются стабильно высокими. Они не только 
соответствуют назначенному Западом потолку цен, но и создают реальную угрозу 
разрастания бюджетного дефицита РФ. 

Ранее Минфин РФ сообщал, что средняя цена на нефть Urals с 15 декабря по 14 января 
составила 46,82 долл. за баррель при средней цене сорта Brent за тот же период около 81,5 
долл. Таким образом, разрыв достиг 35 долл., или 43%. За предыдущий период мониторинга, 
с 15 ноября по 14 декабря, скидка к российскому сорту составляла 32%. 

Предыдущие месяцы дисконт на российский сорт Urals даже увеличивался. По данным 
ведомства Антона Силуанова, в октябре скидка на российскую нефть достигала 24%, а в 
ноябре – почти 27% (см. «НГ» от 15.01.23). Заметим, Минфин рассчитывает стоимость 
российской нефти сорта Urals на базисе CIF (Cost, Insurance and Freight, то есть цена 
предполагает оплату за счет продавца стоимости погрузки товара на судно, перевозки и 
страхования до места назначения). 

В ценовом агентстве Argus сообщили, что цена нефти Urals на базисе FOB Primorsk (Free 
on board – «товар, погруженный на судно заказчику». – «НГ») в январе составляла в среднем 
42,8 долл. за баррель, что на 1,2% меньше, чем месяцем ранее. При этом скидка российского 
сорта к марке Brent в прошлом месяце увеличилась с 37 долл. за баррель до 40 долл. Urals 
FOB Novorossiysk в январе увеличился с 44,3 долл. за баррель в декабре до 44,4 долл., 
дифференциал к эталонному сорту увеличился до 38,5 долл. 

Ситуация с российскими углеводородами осложняется введением ценовых потолков на 
них со стороны западных стран. Так, с 5 декабря 2022 года европейским компаниям 
запрещено покупать российскую нефть. Кроме того, страны G7 и Евросоюза запретили своим 
компаниям транспортировать российскую нефть и оказывать связанные с ее 
транспортировкой услуги, если сырье не продается по установленному потолку (с 5 декабря – 
60 долл. за баррель). РФ, напротив, запретила своим компаниям реализовывать нефть, если 
в контрактах прописано условие потолка. «В случае нарушений будут приниматься меры по 
запрету поставок на экспорт тем контрагентам, которые будут применять специальные меры, 
введенные европейскими, западными странами, о потолке цен», – рассказывал вице-премьер 
РФ Александр Новак. Эксперты же считают, что проконтролировать исполнение этих 
предписаний самим российским компаниям будет крайне сложно. 

Уже 5 февраля должен вступить в силу запрет на транзит российских нефтепродуктов 
через территорию стран ЕС и G7. Западные компании смогут обслуживать и страховать 
танкеры с российскими нефтепродуктами, получая освобождение от эмбарго лишь в том 
случае, если они закупаются по цене ниже назначенного лимита. Уровень этой предельной 
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цены еще не утвержден. Агентство Bloomberg сообщало, что страны G7 предпочли бы 
установить потолок цен на дизельное топливо из РФ в диапазоне от 100 до 110 долл. за 
баррель. В ЕС выступают за потолок в 100 долл. за баррель. Ранее агентство со ссылкой на 
источники писало, что власти ЕС изучают план по потолку цен в 100 долл. за баррель на 
дизельное топливо и в 45 – на продукты с низкой добавленной стоимостью. 

Высокие скидки при экспорте российских углеводородов означают дополнительные 
проблемы для наполнения нашей казны. Российский бюджет сверстан на базе прогноза цен 
нефти Urals в 2023 году в размере 70 долл. за баррель. При этом дефицит должен был бы 
составить 2% ВВП, или около 3 трлн руб. Но реальность сильно отличается от подобных 
прогнозов. Поэтому риски увеличения бюджетной дыры увеличиваются. 

Если по итогам 2023 года фактическая цена на российскую нефть составит 50 долл. за 
баррель, то Минфин недосчитается еще 2 трлн руб., а общий дефицит увеличится до 5 трлн 
руб., считают эксперты Telegram-канала MMI. Снижение среднегодовой цены Urals на каждые 
10 долл. будет стоить российскому бюджету около 15 млрд долл., подсчитала Элина 
Рыбакова из Института международных финансов. «Если брать потери 1,5 млн барр. в сутки 
(б/с) и низкую цену на нефть, то Россия потеряет 2–3 трлн руб. из примерно 9 трлн руб. 
запланированных нефтегазовых доходов. Если мы потеряем вот эти 2–3 трлн руб., то мы 
потеряем и довольно значительную часть валютной выручки», – рассуждал экономист 
Bloomberg Economics Александр Исаков. По его прогнозам, есть опасность увеличения 
инфляции в 2023 году. 

…Санкции против российского нефтегазового сектора вступили в силу совсем недавно и 
процесс адаптации к ним только начался, считает советник гендиректора «Открытие 
Инвестиции» Сергей Хестанов. «Этот процесс сопровождается повышенными дисконтами на 
продукты российского экспорта. По мере адаптации ожидается снижение уровня дисконтов. 
Прогнозировать темпы снижения дисконта трудно», – признает он. Экономист не исключает 
секвестра расходов бюджета. Пока величина дисконта не стабилизируется, прогнозировать 
дефицит бюджета бесполезно, считает эксперт. 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 

Страх потерян: условия капитуляции России на Украине диктует даже Грузия 
Один и тот же злой медведь в клетке и на свободе вызывает совершенно разные 

чувства. Зверь на свободе, идущий прямо на вас, — это неподдельный, парализующий ужас. 
А рычащий на вас из клетки — это что-то типа «ути-пути, какие мы грозные!» В каком 
положении сейчас Россия? 

Президент Грузии Саломе Зурабишвили заявила в интервью Bloomberg, что мирный 
договор по Украине (читай — капитуляция России) должен включать в себя... вывод 
российских войск из Южной Осетии и Абхазии. Потому что, по ее мнению, Россия 
«практически проиграла сражения» и вообще обязана знать свое место: «Россия должна 
знать, где проходят ее границы. Вопросы Грузии тоже должны быть учтены. Война не может 
закончиться без отступления России со всех занятых территорий». 

В противном случае Запад, мол, совершит еще одну большую ошибку, как в 2008 и 2014 
годах. Вот так — «со всех занятых территорий». 

Ну, ждем, когда в «мирный договор по Украине» Япония потребует включить Курилы, 
гансы потребуют Калининград, а Греция, памятуя, для кого Эрдоган «друг», под шумок 
затребует вывода турецких войск с Северного Кипра. 

Президент Литвы Науседа требует не бояться России и отправлять Украине любое 
оружие. Мол, красные линии России «нам все же удается стереть, и это случалось уже не 
раз». 

Вот, например, «Германия сначала категорически заявила, что будет отправлять только 
бронежилеты, каски и тому подобное, но не оружие. Но эта красная линия также была 
пройдена достаточно давно». Да и вообще, красные линии, если они и существуют, то 
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«существуют только в наших головах» — давайте без промедлений дадим Украине 
истребители и ракеты дальнего радиуса действия. 

Это, конечно, неприятно признавать, но так ли уж неправ Науседа? Нацисты из катакомб 
«Азовстали», которых, в отличие от обычных всушников, «никто не отдаст» и «их точно будут 
судить», сейчас отдыхают в теплой Турции. «Жесты доброй воли» наши военные до сих пор 
вспоминают с содроганием. Ну а историю с нашими красными линиями следует считать 
законченной 24 октября прошлого года, когда наш МИД заявил: «Западу не следует измерять 
ширину красной линии». 

Вот после этой «ширины», а также исключительно словесных ударов по центрам 
принятия решений страх у наших противников перешел в режим «ути-пути, какие мы 
грозные!» Танки (поставки которых еще недавно считались крайней эскалацией) пошли, 
самолеты, нет сомнений, будут поставлены, дальнобойное оружие уже заявлено в новом 
пакете американской помощи, а украинский посол в Германии Алексей Макеев заявляет, что 
Украина хочет получить ядерное оружие для «гарантий безопасности». 

Вот это все — «мы же не НАТО», мы «не хотим воевать до последнего украинца» — 
воспринимается как слабая позиция и нерешительность в украинском конфликте и позволяет 
возникать разговорам о том, что «Россия должна знать свои границы», что русских нужно 
вышвырнуть «со всех занятых территорий». Страх потерян. 

И эти разговоры не прекратятся до тех пор, пока Россия не начнет в реальности 
соответствовать тому образу «Мордора» и «орков» — яростных, беспощадных, 
несокрушимых, — который рисует западная пропаганда. Чтобы при словах «русские идут» 
единственным желанием противника было оказаться где-нибудь за орбитой Плутона. 

Не прекратятся они и при «победе» России. Прекратятся только при Победе. Настолько 
ослепительной и сокрушительной Победе, что Америка первая побежит отдавать Аляску, 
если Россия на это намекнет. 

Выпустите уже русского медведя на волю. 
Московский комсомолец 

 
Три измерения войны: текущий статус 

Давайте опишем текущую ситуацию на фронтах. Но не в формате военной порнографии 
«вот это село уже взяли, а это ещё нет», а в трёх измерениях войны – в военном, 
экономическом и информационном. 

В военном потенциал украины разрушен, за год уничтожено не только почти всё, что 
было у киевского режима на начало СВО, но и большая часть того, что этому режиму 
поставлялось на протяжении этого года со стороны его западных хозяев. 

Наглядным показателем реального положения вещей является ситуация с мобилизацией 
на украине, где метут стариков и подростков прямо на улицах, выдумывая для этого всё 
новые хитрости. И начальник управления персонала командования Сухопутных войск ВСУ 
Роман Горбач заявил, что ограниченно пригодных к военной службе украинских граждан 
могут мобилизовать. Для понимания: категория «ограниченно годных» означает широкий 
диапазон от диабетиков до дцпшников. 

Что касается новых поставок вооружений, то там цифры также достаточно 
красноречивы: на фоне уже уничтоженных нескольких тысяч единиц бронетехники разговоры 
о паре сотен новых – это примерно до 5% от уже уничтоженного. 

Надежды на то, что такие мизерные поставки смогу что-то изменить имеют прямую 
историческую аналогию – это «армия Венка». Напомню, что она честно попыталась, 
буквально за сутки огребла и потеряла до 90% личного состава (и без того сильно неполного), 
после чего беспорядочно отступила и остатки сдались союзникам. 

Разница в том, что у Гитлера эта армия хотя бы была. А у Зеленского поставки Абрамсов 
и Леопардов пока только в виде обещаний. Причём Леопарды обещают к лету, а Абрамсы и 
вовсе к началу следующего года (а на дворе только начало февраля). В общем, «Майн 
пюрер, Штайнер не придёт». 

Неизбежность военного поражения нацистского режима Зеленского уже очевидно даже 
большинству на Западе (военным в первую очередь). Поэтому никто не желает участвовать в 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

«lost cause» – этим объясняются все многочисленные отговорки от попыток 
заставить их поставить военную технику Киеву. И технику потеряют, и Россия потом 
припомнит и спросит. 

Самыми умными оказались хорваты. Потому что учёные. Во время Второй мировой они 
заняли почётное первое место в процентном отношении по потерям на восточном фронте – 
Советская Армия уничтожила свыше 90% личного состава хорватских добровольцев, 
воевавших на стороне Гитлера. Как говорится, «чем больше самоубийц – тем меньше 
самоубийц», и в Хорватии таких практически не осталось. 

Аж тамошнего президента рагули занесли на «Миротворец» (но всё равно «увэсь мир з 
намы», а кто не с ними – тот не «весь мир»). Но если выбор стоит между «Попасть к рагулям 
на Миротворец или вызвать гнев русских», то хорваты делают правильный выбор. И не 
только они. 

Более того, этот самый шантаж со стороны американцев «Слышите, холуи, а ну быстро 
скинулись укропам бронетехникой» вызывает только дополнительные трения и 
напряжённость внутри НАТО. 

Свежее заявление на сайте «Политико»: США могут разрешить другим странам передать 
Украине истребители F-16, однако сами не будут это делать. 

То есть «Мы сами тратиться не будем, но вы покупали у нас оружие, поэтому сейчас 
отдайте его даром в пропасть». Кому такое понравится? Ну, кроме Литвы с Эстонией (но у тех 
нет F-16, у них вообще ничего нет). 

Опять же, простое мысленное упражнение. Допустим, у вас есть двадцать единиц танков 
разной степени раздолбанности, вас вынуждают (всячески выкручивая руки) отдать четыре. 
Как вы думаете, какие танки вы тогда отдадите? Неужели самые лучшие? Или те, что уже не 
на ходу (и ещё свинтите с них всё, что можно, на запчасти)? Упражнение закончено. 

Даже официально американцы и британцы заявляют, что снимут со своих танков 
секретное оборудование перед их отправкой вна… 

Перейдём от очевидного к интересному. К экономике. 
МВФ пересмотрел свои предыдущие прогнозы и теперь вангует, что в этом году 

российскую экономику ждёт рост на 0,3% ВВП. А британскую экономику рост не ждёт… даже 
при самых оптимистичных сценариях (а МВФ всегда «своим» рисует максимально 
оптимистично, а потом пересматривает в сторону уменьшения) падение ВВП Мелкобритании 
составит 0,5%. 

Не сильно лучше дела и у других западных стран, участников антироссийской коалиции. 
Напомню, что на Российскую Федерацию сейчас наложено рекордное – свыше 10200 – 

количество различных «санкций». Хотя у меня роятся смутные сомнения, а точно ли на 
Россию они эти санкции наложили? Судя по результатам, похоже, что на себя. 

При этом только 9% иностранных компаний ушли с российского рынка. Потому что 
«рыночек так порешал, вот почему, идите воруйте!» 

И те, кто ушёл, теперь грызут локти, воют и думают, как бы вернуться (не все смогут, 
многие ниши уже заняты более умными и дальновидными конкурентами). 

«Зара» заходит на российский рынок под новым названием (несколько лет раскрутки 
брэнда Байдену под хвост). «Adobe» возобновляют поддержку. «Мелкомягкие» говорят, 
«Скачивайте сейчас, заплатите потом» (и очень ждут наступления этого «потом»). Габен 
подсчитывает недополученную прибыль и бурчит под нос «грёбаные хохлы». 

Российская экономика живёт своей жизнью. Переориентировалась на другие рынки (и 
почему я уверен, что гораздо более интересные и перспективные, чем умирающий 
европейский?), наладила импортозамещение, альтернативные поставки и, где надо, так 
называемый «параллельный» импорт. И может существовать в таком режиме десятилетиями 
– ещё и рост ВВП показывать. 

Нет, конечно, в палате у Демуры, Пионтковского и Латыниной всё стабильно – России 
(как и Китаю) осталось максимум 2-3 недели… и так уже много лет подряд… но туда даже 
профильные специалисты в белых халатах стараются без особой нужды не заглядывать 
(пациенты неизлечимые, помочь им нельзя, а накал дурки зашкаливает). 
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Все же остальные понимают, что экономически задушить Россию не 
получилось (я вообще не понимаю, на что они рассчитывали, это изначально был предельно 
нереальный и неадекватный план). 

Поэтому последняя надежда коллективного Запада – это перемога в информационной 
войне, которая выразится в госперевороте внутри России и приходе к власти кого-то 
прозападного (изображающего мордой лица ультра-патриота). 

Ещё более неадекватная надежда, чем надежды на военную победу украины и 
экономическое удушение России. 

Ибо, во-первых, «холодильник сильнее телевизора» (они сами эту формулу придумали). 
А с холодильником (в широком смысле) в России всё в порядке. 

А, во-вторых, эти их планы делались без малейшего учёта русского менталитета. 
Который гласит «во время аврала (вторжения, землетрясения и так далее) никаких бунтов». 
Русские в беде сплачиваются, а не майданят. 

И вот эти вот убогие, которые призывают «бить охранителей», они не понимают, что 
скорее «охранители» скоро начнут бить их самих. Ибо нас, охранителей, в России 140 
миллионов (от маленького Алёшки в танкистском шлеме и до бабушки с красным флагом). 

Я понятно объясняю? Поэтому не будет в России никаких майданов (а в западных 
странах будут). Так что ждёт коллективный запад ещё сто лет без победы над русскими. 

Конт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 03.02.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 70,04 ▼ 0, 08 

EUR 76,96  ▲ 0, 73 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


